

## Traducción Discurso Ambet Yuson

¡Buenas Tardes! Compañeros, Compañeras, Amigos Amigas,

En nombre de la Internacional de Trabajadores de la Construcción y la Madera (ICM), les saludo cordialmente. Es un honor dirigirme hoy a su congreso.

En primer lugar, permitidme dar las gracias a su Secretario General y mi amigo, Daniel. CCOO del Hábitat siempre ha estado ahí apoyándome y siempre en solidaridad con la lucha de ICM. Gracias CCOO del Hábitat por tu apoyo y solidaridad.



En el clima actual de auge de las políticas de extrema derecha, especialmente impulsada por Donald Trump, la solidaridad internacional es más crucial que nunca. El movimiento sindical internacionalista de clase es la herramienta más eficaz para que los trabajadores y trabajadoras defiendan y luchen por sus derechos en todo el mundo. Quiero expresar mi gratitud a Comisiones Obreras del Hábitat por liderar la aplicación de los Acuerdos Marco Internacionales de la ICM. Vuestra solidaridad ha mejorado significativamente las condiciones laborales de las personas trabajadoras empleadas por empresas españolas en todo el mundo. Además, quiero reconocer el liderazgo de Daniel en el Grupo de Trabajo de la ICM sobre las EMN.

**Permítanme exponer los tres (3) temas globales que me gustaría debatir con ustedes hoy: el fútbol, el clima y la paz y la democracia.**

Estoy seguro de que quieren que hable primero del fútbol, ¿verdad?

No hay duda de que España ganará la Copa Mundial de la FIFA el año que viene, si no, en 2030, cuando España, Portugal y Marruecos sean los anfitriones de la Copa Mundial de la FIFA 2030. Sin embargo, sería mejor que España se convirtiera no solo en campeona de la Copa del Mundo sino también en campeona en materia de derechos de las personas trabajadoras.

La FIFA ha concedido a Arabia Saudí la organización de la Copa del Mundo de 2034. Sin embargo, en Arabia Saudí existe una explotación masiva de los trabajadores y trabajadoras migrantes, que se ven sometidos a trabajos forzados y siguen sin cobrar su salario después de más de una

década. Desde 2017 han muerto 21.000 trabajadores migrantes en la construcción. El mes pasado, un trabajador de la construcción murió en la construcción del estadio de la Copa del Mundo y, hasta ahora, su familia sigue esperando que se haga justicia. ¡Esto es inaceptable! La ICM ha llevado el caso contra Arabia Saudí ante la OIT y no dejaremos en nuestro empeño hasta que se haga justicia.

Pero hoy, necesito-vuestro-apoyo a la campaña de la ICM. No-habr -Mundial en la Arabia Saudi sin derechos de los trabajadores. Si? Tarjeta roja para la FIFA



## No habr  mundial en Arabia Saudi sin derechos de los trabajadores

Perm tame hablar sobre el cambio clim tico: el CALOR se est  convirtiendo en un asesino en los lugares de trabajo, no solo en Oriente Medio, sino tambi n aqu  en Europa y en todo el mundo. El estr s t rmico es un problema de salud y seguridad en el trabajo. Esta semana y el 28 de abril, los sindicatos de todo el mundo est n tomando medidas con motivo del D a Internacional de la seguridad y la salud en el trabajo. Les invito a unirse a la campa a contra esta amenaza silenciosa y mortal: el estr s t rmico.



 Hace demasiado calor para trabajar?

1. Deja de trabajar!
2. Prot gete del estr s t rmico
3. Compensa a las personas trabajadoras

Aquí, en España, habéis vuelto a dar ejemplo. Habéis conseguido protocolos con las empresas que están salvando vidas e inspirando a sindicatos de otros países. Desde la India hasta Jordania, pasando por Brasil, los sindicatos están siguiendo vuestros pasos. Así es como la acción sindical se convierte en una transformación global.

Somos Sindicato! Somos Democracia! ¡No puede haber democracia sin sindicatos! En todas partes, los sindicatos están siendo atacados. La democracia está siendo atacada. La ICM seguirá luchando por los derechos sindicales, la libertad y la democracia en Myanmar, Hong Kong, Corea del Sur, Bielorrusia, Turquía, Perú, Australia, Panamá, Ecuador e incluso en los Estados Unidos bajo el mandato de Donald Trump.

Estamos a favor de la paz: en Ucrania, pero también en Palestina. El conflicto ha causado una devastación inimaginable: decenas de miles de muertos, más de 150.000 trabajadores palestinos de la construcción sin empleo, familias empujadas a la pobreza, la exclusión y la desesperación. Exigimos que se restablezca inmediatamente el alto el fuego en Gaza y se inicien las negociaciones para una paz duradera en Palestina.

**Palestina libre!**



**Lleva Kilmar a Casa**

Defendemos los derechos de las personas trabajadoras. Nos unimos a los sindicatos de la construcción de EEUU que han pedido al Gobierno de Trump que repatrie a Kilmar Abrego García. Kilmar es miembro de un sindicato, trabajador de la construcción metalúrgica con contrato legal PERO fue deportado ilegalmente por Trump.

**¡Traed a Kilmar a casa!**



También nos oponemos a la violencia. Nuestros compañeros y compañeras de FILLEA-CGIL Italia que fueron blanco de la violencia fascista; y los asesinatos y detenciones ilegales de líderes sindicales en Panamá y Perú.

**Un ataque contra uno es un ataque contra todos.**

**Camaradas, todo esto nos lleva de vuelta a lo que decís tan claramente aquí en vuestro Congreso: Somos Sindicato, somos Democracia**



La lucha por la democracia moviliza a sindicalistas porque los sindicatos fuertes necesitan democracia y la democracia necesita sindicatos fuertes y libres. La lucha por la democracia y la lucha por los sindicatos son una misma lucha.

**¡Somos Sindicato! ¡Somos democracia!**